
行政長官普選方案意見書 

 

本人已報名參加 5月 16日行政長官產生辦法方案小組委員會召開

的會議。下面談一談本人的看法： 

特區政府日前提出了行政長官之普選方案，明確了 2017 年起一人

一票普選特首。本人對於 2017 年普選特首非常期待。從近期的民調

情況來看，支持政改，2017 年落實普選的市民佔多數，因此，相信

這也是大多數香港市民的共同心願。 

特區政府提出的政改方案合憲，合法，合情，合理，符合人大常

委會 8.31 決議和基本法的要求，同時亦符合香港目前的實際情況。

特別是提名委員會由 1200 人構成，按四大界別組成，並沿用選舉委

員會的安排，體現廣泛代表性及均衡參與性。應當看到，任何的民主

制度發展都不可能是一步實現，甚至一步登天。香港的民主選舉制度

也應當一步一個腳印，循序漸進，一人一票的普選無疑是重大的進步。 

另外，方案中一輪投票，得票最多者當選的投票設置簡單高效，

不需未過半數第二輪投票，減少程序，易於實施，也從一個方面體現

了“真普選”。選民有票選特首就是真普選，只有邁出 2017 年的關鍵

一步，普選方案根據實際情況繼續優化和完善才有可能。錯過了本次

機會，香港政制發展將錯失大好機遇，原地踏步。 
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